
對於 2006年 10月 1日公開發表的全球隔離警告信要聖徒不能保持中立，台北市
召會四會所，共有十一位區負責弟兄簽名發表以下公開建言。

台北市召會四會所一些弟兄們針對今天局面的建言

時序即將進入 2007年，也就是極其接近主再來的日子，眾召會中卻發生了一件
『弟兄隔離弟兄的悲劇』。我們甚為關切，深感這事對召會造成的虧損，對眾聖

徒造成的傷害將是難以估計。召會既是『眾聖徒的召會』，我們身為其中之一員，

對召會的興衰責無旁貸。因此我們從主領受託付，為了維護召會的權益，有必要

起來對今天的局面，作建設性的建言。

首先我們要再作一明確的宣告，『我們尊崇聖經，以它為獨一、神聖的準則』，

正如倪弟兄所宣示並實行的︰「聖經是我們獨一無二的標準。若是聖經純正的道，

我們絕不因人反對之故，而怕傳；若不是聖經的道，就是有了眾是，我們也不敢

贊同。」（《倪柝聲文集》第一輯•第七冊，第 357 頁）這是登在第一期基督徒報
裡的宣言，總結了倪弟兄對神的話不可動搖的信仰。這段話就代表主恢復的根本

原則，也是「主恢復的最大特點，就是每件事都是根據聖經來作的。」（長老訓

練第七冊第 107 頁，英譯中）聖經必須是我們衡量所有教導或實行的獨一準繩，
從前如此，現今更要如此。

面對 2006年 10月 1日的全球隔離警告信，我們作為被警告的對象，作為眾召會
中，眾聖徒的一份子，都應在主面前，慎思明辨，回歸聖經，察考這封信是否合

乎聖經，以聖經為準繩？若是！則吾等都應遵從；若不是！則你我絕不能茍同。

否則眾召會必重蹈歷史的覆轍，落入敗落的潮流中。

以下我們根據隔離警告信，提出問題及聖經的對應：縱觀整份隔離信的內容，我

們以為與聖經真理有關者舉例如下：

第一點，『異議』和『不同的教訓』：聖經所說教導不同的事，指教導虛構無稽

之事、無窮的家譜（4）和律法（7～8）。這一切都是虛空的談論（6），與使徒

以基督和召會，就是神的經綸，為中心的教訓不同。（提前註解）我們認為不能

把『不同的教訓』無限上綱，解釋到關於基要真理之外的不同看法；文件中也沒

有列舉正反兩面的講法及出處，這樣重大的事不應有模糊的空間。

第二點，關於職事、執事等問題：聖經哥林多前書非常清楚給我們看見，這些點

不應該成為爭論的焦點。「亞波羅算甚麼？保羅算甚麼？照著主所賜給他們各人

的，不過是執事，藉著他們，你們信了。我栽種了，亞波羅澆灌了，惟有神叫他

生長。可見栽種的算不得甚麼，澆灌的也算不得甚麼，只在那叫他生長的神。

栽種的和澆灌的都是一樣，但將來各人要照自己的勞苦，得自己的賞賜。因為我

們是神的同工，你們是神的耕地，神的建築。」這一段話清楚給我們看見，任何



一位執事的盡職和他們自己都不該被高看；「就著在生命裡的長大而言，基督的

眾執事，不論是栽種的、澆灌的，都算不得甚麼，只有神纔是一切。我們的眼必

須從他們轉向神自己。這就拯救我們脫離因看重基督的某一個執事過於別人，而

造成的分裂。」（恢復本註解）

保羅也強調，「弟兄們，我為你們的緣故，將這些事轉比到自己和亞波羅身上，

叫你們從我們學習不越過所寫的，免得你們自高自大，高看這個，鄙視那個。」  
  
這裡很強的指明，召會不應在執事中有高看或鄙視，不應高看保羅鄙視亞波羅，

反之亦然。否則就是自高自大了。這也是新約眾執事中的實行，從沒有一位新約

的執事以為自己是獨一的，新約中更沒有這樣的啟示，新約的職事總是由許多人

一同有份並承擔的。「祂使我們彀資格作新約的執事」，「我們既照所蒙的憐憫，

受了這職事」，這些經文都清楚陳明這點。

倪弟兄也在他的教訓中指出，「聖經是說，到一個地方先設立教會，然後以不同

的職事，來充實這個教會。聖經不許可人以職事來設立教會。聖經的教訓是以職

事的特點貢獻於教會。所以你到一個地方，不是先去開賣你特貨的分店，乃是先

去開一個百貨商店。有了這個百貨商站之後，然後才將你的紙張、你的花草、你

的衣服、以及其他種種的貨色都放在裏面。不是只有一種貨色，乃是留下地方，

容納其他的貨色。我們每到一個地方，總是開百貨商店，你的貨放在裏面，我的

貨放在裏面，他的貨也放在裏面。神的目的乃是先有教會在一個地方，然後祂的

僕人將不同的職事，來貢獻給這個教會。教會不是只有一個職事的，乃是要有許

多職事的。所有的職事，都是為著地方教會的。所有的職事，都是服在地方教會

之下的。百貨商店如何是樣樣都有的，神的教會也是不只一種職事的。如果只賣

一種貨色，只容有我這一個職事的，就是宗派。」（《倪柝聲文集第二輯第十冊 

工作的再思》p.221）

第三點，關於一個出版及出版社：

贊成一個出版的人公開承認說，「這不是一件對與錯，或是合不合聖經的事，而

是一個聲音或是許多聲音的事。」（英文水流雜誌第九卷第一期第 186 頁，英譯
中）倪弟兄警戒我們，「凡是聖經裡沒有的，教會一定要拒絕，否則那些忠心跟

隨主的人，看到教會裡有一些聖經裡沒有的事物時，他們就要離開。」(Further 
Talks, p. 64, by Watchman Nee，英譯中) 

聖經裡既然沒有明白的教導這樣的事，沒有教導信徒，只能讀一個出版機構的讀

物，或是只讀一個新約執事的作品。我們就不可在以弗所書教導我們要竭力保守

那七個「一」之外，再加上「一個出版」，作為接納和隔離的根據。否則我們就

不是按著神接納，而落入宗派組織了。

我們以上根據聖經而有的陳述，一面認為「隔離警告信」，沒有充份的聖經根據；

一面以為不能根據這些而隔離弟兄。因此我們建議：請弟兄們收回這封隔離信，



真正實行神的接納，並照主耶穌離世前的誡命，實行弟兄相愛，「我賜給你們一

條新誡命，乃是叫你們彼此相愛，正如我愛你們，為使你們也彼此相愛。你們若

彼此相愛，眾人因此就認出你們是我的門徒了。」（約十三 34─35）「我們應當

彼此相愛，這就是你們從起初所聽見的信息；」（約壹三 11）「我們因為愛弟兄，

就曉得是已經出死入生了。不愛弟兄的，仍住在死中。」（約壹三 14）「神的誡

命就是叫我們信祂兒子耶穌基督的名，並且照祂所賜給我們的誡命彼此相愛。」

（約壹三 23）倪弟兄也說到這事，「能夠同那些在解經上和我們不一致的人常有

接觸，這對於我們的「肉體」總是不對勁，但對於我們的靈性卻有助益。我們對

聖經可能有正確的見解，但神卻借此機會叫我們可以顯出我們心裏的正確態度。

我們可能信得對，但神卻在試驗我們，看我們是否愛得對。我們是多麼容易有一

個裝備聖經純正教訓的頭腦，但卻缺少了一顆充滿真實愛的心。哦！我們多麼需

要基督徒的容忍！哦，我們多麼需要廣大度量的心！可嘆的是，許多神的兒女為

他們所得著的亮光而大發熱心，以致他們毫無猶豫的將一切在解經上與他們殊異

的人標作「局外人」，並按此而對待他們。神願意我們大顯愛心，即使向那些與

我們在最可寶貴的真理上持異見的人，也該如此。當一個講解聖經的人在真理上

受到反對，這種反對就最容易將他的屬靈光景試驗出來。」

我們宣告：

一、我們願意照著聖經，照著神接納所有神的兒女；

二、我們不照著道理的看法，和宗教的作法，並任何與我們基本信仰（『基本信

仰』，就是最重要而基本的真理，是與我們得救有關的真理，也就是關乎基督並

祂的身位和工作的真理）無關的事，而輕視人或審判人的道理和作法。

三、我們乃要照著神的接納，不比神狹窄，以和平的聯索竭力保守那靈的一，活

在基督的身體中，使基督身體的交通，能得保持在絕對的平順中，沒有偏差、不

和諧的光景（羅十四 3，十五 7）。

四、我們接受所有基督賜給召會的恩賜，得他們的成全，好建造基督的身體（弗四

11-12）

五、我們願意過非拉鐵非的召會生活，實行弟兄相愛，遵守主的話，高舉主的名，

直到主來。



主後 2006年 12月 29日


